



Cielo Brissel Fernández Colín

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo sobre la Interculturalidad y Salud I

Interculturalidad y Salud I

Primero "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de Septiembre de 2022.

Interculturalidad y Salud I

Para comenzar este ensayo, tenemos que saber que la interculturalidad es algo que deriva de la antropología, pero también tenemos que saber que es interculturalidad y que es salud, pues bueno desde mi punto de vista interculturalidad es un conjunto de culturas que se pueden encontrar en cualquier parte del mundo, para mi salud es cuando nos sentimos bien física y emocionalmente, que no tengamos ningún dolor o algún impedimento para disfrutar de nuestra vida.

En la interculturalidad podemos decir que no solamente es algo ligado a un solo lugar, sino que abarca hasta el más pequeño rincón del mundo, se dice que la interculturalidad es algo que se aprende desde la infancia, porque forma parte de los valores que nos inculcan nuestros padres de acuerdo con usos y costumbres, si es que ellos lo llevan a cabo, porque si no es obvio que no nos lo enseñaran y aunque hay veces que en la escuela lo enseñan no todos lo llevan a cabo.

La interculturalidad en salud no siempre se emplea, porque muchas veces en las instituciones de salud suelen discriminar a las personas por que no tienen las mismas creencias o simplemente no son de ese lugar o no entienden lo que les dicen, por eso hay instituciones o escuelas que se enfocan a los pueblos indígenas, como la carrera de medico cirujano indígena, la cual va ligada a esos pueblos que por sus raíces no pueden entender lo que el medico quiere decir. Gracias a este tipo de carrera se puede dar un trato igualitario para todos y todas, debemos también enfocarnos a los mismos trabajadores de la salud que son discriminados por sus propios compañeros, porque puede que sean de otra religión o que no sean de ese lugar, lo cual es indebido porque el que tengamos una religión, cultura, valores, y creencias diferentes, no nos da el derecho de pensar que somos más que los demás, no es posible que todos creamos y pensemos lo mismo y es por esto que existe una interculturalidad, para así comprender que nuestra cultura no es la única en mundo, que existen muchas más y que aunque no conocemos todas sabemos que existen.

La interculturalidad en la medicina se considera como una frontera que nos va a permitir conocer un poco más de otros lugares incluyendo sus creencias., por ejemplo cuando en una institución de salud llega alguna persona del campo o de algún pueblo las instituciones deberían de respetar los ideales del paciente y adaptarse a lo que el paciente necesita, con

esto quiero decir que no se puede obligar al paciente a hacer algo que está en contra de sus costumbres y creencias, o simplemente de sus valores.

Hay algunos médicos que tienden a centrarse demasiado en la salud del paciente más cuando son niños o niñas, también deberían reservarse de hacer comentarios acerca de alguna religión en específico, ya que no se sabe que religión profesan y cuáles son sus creencias

La interculturalidad y la antropología van muy de la mano porque en la antropología vamos a comprender y estudiar al hombre de forma científica y en la interculturalidad entenderemos el comportamiento del hombre de acuerdo a su cultura,

En la actualidad hablando de nuestro país, se puede decir que ya no se da tanto como antes este tipo de discriminación hacia las culturas, esto se debe a los diferentes medios de comunicación, los cuales han ayudado a que las personas tienen derechos de ser atendidos por los servidores públicos, pero un ejemplo muy claro de discriminación es el que se vive en Estados Unidos y donde el gobierno no actúa con firmeza a derecho y deja que cualquier persona que no sea de su nacionalidad pueda ser discriminada simplemente por su raza, color de piel o nacionalidad, y hay ocasiones en que las llegan a matar, lo cual no es correcto porque todas las personas valemos lo mismo.

Para concluir puedo decir que la interculturalidad y la salud son muy importantes en la carrera de medicina porque uno como médico tiene la obligación de salvar vidas, de dar aliento a que se sientan bien y no a que sean discriminados, pero también es importante estudiarlo y entenderlo ya que va a ser parte de nuestro día a día ya que es algo que nos va formando como personas dignas y capaces de llevar a cabo esta grandiosa labor de servir al prójimo.

En el ámbito de la medicina creo que la interculturalidad juega un papel muy importante, porque como médico se debe de tener respeto y conciencia por las demás personas que confían en la labor que se tiene que cumplir, porque eso va a generar que los pacientes tengan más confianza en el médico, en cuanto a las campañas de salud deben de pensar y adaptar el contenido de acuerdo a sus usos y costumbres para que puedan entender lo que se está publicando y así la campaña pueda lograr su propósito.

BIBLIOGRAFIA

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública, 27(1).

<https://doi.org/10.17843/rpmesp.2010.271.1437>

Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad. Retrieved from

<https://www.uv.mx/iee/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile, 131(9).

<https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>